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По сравнению с выборами 2007 года, Партия улучшила свой результат в 1,7 раза, а фракция уве-
личилась на 26 депутатов. Причем наш результат улучшился в подавляющем большинстве субъ-
ектов Федерации.

Несмотря на многочисленные факты жульничества, настоящий
прорыв СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ совершила в Московской
области. Здесь впервые в истории нашей партии региональная
парторганизация добилась таких высоких результатов и на выбо-
рах в Госдуму, и на выборах в областную Думу. Региональное от-
деление во главе с Александром РОМАНОВИЧЕМ с более чем

Дорогие жители Подмосковья!
Поздравляем  с наступающим 2012-м годом!
Пусть он будет для вас радостным, удачным и благополучным. 
Пусть все ваши жизненные планы увенчаются успехом!
Благодарим за доверие всех проголосовавших за нашу Партию!

Совет регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Московской области

двойным запасом подтвердило свой статус парламентской партии, сформировало в Мособл-
думе фракцию из шести депутатов и закрепило своё место в тройке ведущих политических
сил Подмосковья. 

ОСОБЕННО ЦЕНЕН УСПЕХ ЭСЕРОВ

Подробнее на стр. 3

СЕРГЕЙ МИРОНОВ – 
НАШ ПРЕЗИДЕНТ!



     Группа экспертов, нанятых российским пра-
вительством для корректировки программы
развития страны до 2020 года, признала ны-
нешнюю социально-экономическую политику
ущербной. Ключевая претензия к курсу заклю-
чается в том, что он стимулирует люмпениза-
цию населения.
     Ощущение, что в обществе далеко не
все в порядке, несмотря на экономиче-
ский рост последних лет (даже за выче-
том экономического кризиса), есть у
многих. В докладе, подготовленном для
правительства, одна из ключевых про-
блем сформулирована так: в стране на-
чалось воспроизводство бедных с
одновременным формированием у них
особой субкультуры бедности, которой
охвачено уже около 5 млн. россиян.
     Иными словами, проблема не столько
в том, что 13% населения страны (около
18 млн. человек) имеет доходы ниже про-
житочного минимума – 10 лет назад про-
цент нищих был вдвое выше. Беда в том,
что 5 млн. человек родились или давно
живут в нищете и смирились с этим. Их
устраивают грошовые социальные посо-
бия, случайные подачки и короткие «ша-
башки». В докладе приводится еще одна
цифра: более 6 млн. российских мужчин
трудоспособного возраста не изъявляют
желания работать. 

20 МИЛЛИОНОВ
РОССИЯН ИМЕЮТ
ДОХОДЫ НИЖЕ
ПРОЖИТОЧНОГО

МИНИМУМА

П О Д М О С К О В Ь Е

      По традиции, Министерство здра-
воохранения подписывает приказ о
финансировании высокотехнологич-
ной медицинской помощи на будущий
год 30—31 декабря уходящего года,
словно в надежде, что никто его не за-
метит. Представители Лиги защиты
прав пациентов утверждают, что еже-
годно бьются за права граждан с про-
фильным министерством, которое
всеми правдами и неправдами пыта-
ется урезать то количество профилей,
по которым оказывают высокотехно-
логичную медпомощь, то количество
квот. В прошлом году удалось отсто-
ять 7 профилей, которые хотели вы-
бросить из списка, –
гастроэнтерологию, эндокринологию,
неврологию, гематологию и пр. В ны-
нешнем году в 2 раза сокращен объем
квот. В лигу поступают многочислен-
ные жалобы от пациентов, которым
откладывают на долгие месяцы 
срочные меди-
цинские вмеша-
тельства. А это,
как известно,
первый сигнал к
в ы т я г и в а н и ю
денег – болезнь
не стоит на
месте. Специа-
листы другой
о р г а н и з а ц и и ,
называющейся
« П о д а р и
жизнь», утвер-
ждают, что ру-
чеек жалоб от
пациентов, глав-
ным образом
детей, которым
отказывают в
высокотехноло-
гичных нейрохи-
р у р г и ч е с к и х
операциях, в ны-
нешнем году
превратился в
бурный поток.
По словам экс-
пертов, первый
«бесквотный»
пациент по-
явился в мае.
После этого ко-
личество обра-
щений стало
расти, и в сере-
дине лета фонд
«Подари жизнь»
был вынужден
обратиться в
Минздравсоцразвития. Министерство
пошло навстречу и выделило не-
сколько резервных квот, однако коли-
чество пациентов растет, и средств на
их спасение у Родины уже нет.

Страдают дети!
      Больше всего обращений посту-
пает от пациентов детских отделений
НИИ нейрохирургии имени Бурденко,
т.е. от родителей детей с опухолями и
объемными образованиями головного
мозга, кому откладывать лечение ка-
тегорически нельзя (к началу августа
из 4117 квот для детей и взрослых по
профилю «нейрохирургия», заплани-
рованных на 2011 год, было выдано

3917). Почти все пациенты, поступив-
шие в августе, приходят в фонд «По-
дари жизнь» с просьбой оплатить
операцию. Медицинские учреждения
сначала ставят их в лист ожидания,
затем больница назначает дату госпи-
тализации, они приезжают в Москву
из своих регионов – и выясняют, что
квоты не перечислены. Оренбургское
областное отделение Минздрава по-
ступило еще проще, прислав в фонд
бумагу: направляем к вам для оплаты
лечения нашего пациента. Это вы-
звано тем, что запланированные
квоты уже исчерпаны и до конца года
они не появятся. Такая же ситуация в
Ростове, Бурятии, Костроме, Самаре,
Кирове, Кургане, Смоленске, Влади-
мире, Московской области и Москве.
Дети, нуждающиеся в срочной высо-
котехнологичной операции, – самых
разных возрастов, включая двух мла-
денцев-москвичей 2011 года рождения.

У одного из них опухоль лобной доли
головного мозга, у второго – патоло-
гия развития костей черепа, операции
им требуются срочно. Стоят операции
150–200 тыс. рублей, а если случатся
инфекционные осложнения, то сумма
серьезно увеличится.
      

Квот на тяжелобольных
детей из Подмосковья – нет
      Как утверждает знаменитый дет-
ский доктор, президент Национальной
медицинской палаты Леонид Рошаль,
в НИИ неотложной детской хирургии
и травматологии, который он возглав-
ляет, регулярно попадают дети со
сложными травмами, им требуется

экстренная высокотехнологичная
медпомощь. Проблема заключается в
том, что дети прописаны не в Москве,
а в регионах, значит, квоту на такую
медицинскую помощь им должны вы-
делить по месту жительства. А с этим
большие проблемы.
      – У Минздрава нет денег на опера-
ции тяжелобольным, среди которых
дети, это позор! – возмущается доктор
Рошаль. – К нам поступил 11-летний
ребенок, который попал в автоката-
строфу в Тунисе. Его доставили на са-
молете на аппаратном дыхании,
состояние крайне тяжелое. Требуются
срочные высокотехнологичные ней-
рохирургические операции, на них
нужны квоты, которых у нас нет, по-
тому что ребенок этот проживает в
Башкирии. Будто мы все живем не в
одной стране! В итоге я должен лечить
этих детей за счет зарплат медработ-
ников и лекарственного обеспечения.

Нас лишили воз-
можности полу-
чать квоты на
тяжелых детей
даже из Москов-
ской области.
Другая сторона
проблемы со-
стоит в том, что
квот не хватает,
несмотря на их
увеличение. Я
считаю, что та-
кого у нас в
стране не
должно быть! 

Почему Ро-
шаль возмуща-
ется? Россиян
постепенно, но
настойчиво при-
учают к тому, что
за медицину мы
должны платить
из своего кар-
мана: печально
известный 83-й
ф е д е р а л ь н ы й
закон, принятый
думским боль-
шинством не-
смотря на
протесты оппо-
зиции, тоже из
этой серии. Си-
туация усугу-
бится в 2015
году, когда от-
дельное финан-
с и р о в а н и е

высокотехнологичной медпомощи от-
менят и переведут оплату таких опе-
раций в разряд «специализированной
помощи». Денег станет еще меньше, и
пациентам придется самим оплачи-
вать медицинские услуги, гарантиро-
ванные им Конституцией страны как
бесплатные, или умирать. 
      Когда задумываешься о таких
вещах, становится все труднее понять,
кто же такие мы – граждане великой и
доброй страны или просто группа уны-
лых ребят, не связанных между собой
никакими обязательствами, брошен-
ных выживать в одиночку. Миллионы
россиян стали для государства балла-
стом. И оно от них избавляется.
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Минувшим летом произошло то, о
чем давно предупреждали экс-
перты: у Министерства здраво-
охранения и социального развития
кончились средства на высокотех-
нологичную медпомощь до конца
нынешнего года. Из регионов по-
ступают сигналы тревоги от паци-
ентов, которым отказано в
необходимых и срочных, но доро-
гих операциях. Среди больных не-
мало детей, в том числе грудных.
Сегодня их родители стоят перед
выбором: заплатить за дорого-
стоящее лечение из собственного
кармана или стать очевидцами
смерти своего ребенка. Напомним,
что дело происходит в стране, ко-
торой принадлежит треть мировых
запасов полезных ископаемых и
которая в настоящее время не ску-
пится на финансирование строи-
тельства гигантских олимпийских
объектов.

УМЕРЕТЬ ОТ БЕДНОСТИ
Стоимость высокотехнологичного лечения доходит до 200 тыс. рублей. У многих ли россиян найдутся такие деньги?



П О Д М О С К О В Ь Е 3

     Дорогие коллеги!
     Сегодня мы хорошо понимаем и
видим своими глазами: российское об-
щество может быть пока еще неповорот-
ливым, но оно обладает огромным
потенциалом инерции. Мы раскачивали
политическую ситуацию своими партий-
ными силами как могли, и сегодня видим:
процесс пошел. Он выражен известной
русской формулой – медленно запря-
гают, но быстро едут. Если огромная ма-
хина массового народного протеста
сдвинется с места, ее не остановить
мелкими подачками или заклинаниями о
торжестве стабильности.
     Мы знаем, что вся Болотная площадь
и все подступы к ней запружены людьми.
Мы неоднократно предупреждали дей-
ствующую власть: хорошенько задумай-
тесь, что вам важнее – придуманный
результат на выборах в Государствен-
ную Думу или доверие людей к результа-
там выборов, доверие людей к
легитимности власти, включая прези-
дентские выборы в марте.
     Мы неоднократно говорили, что
нельзя вытеснять альтернативные точки
зрения из легального политического
поля. Это уводит социальный протест
сначала в Интернет, а потом на улицы.
     Нельзя безнаказанно попирать чело-
веческое достоинство, прикрывая ложь
фальсификацией, нарушение закона –
сказками о якобы добрых делах и победе
партии власти. Общество взрослеет на
глазах. Ситуация раскола в обществе, го-
товность к открытому противостоянию с
властью оказалась неожиданной для дей-
ствующей власти, которая в качестве
единственного способа справиться с си-
туацией видит ОМОНовские дубинки, ва-
гоны привезенных несовершеннолетних
детей под знаменами псевдомоледежных
организаций, или обрушение информа-
ционных сайтов.
     Власть сама раскачивает то утлое су-
денышко, в котором мы, якобы, с ней

вместе находимся, под названием адми-
нистративно-командная система. Ситуа-
ция загоняется в тупик, противостояние
лишь обостряется, и такой сценарий
нас не устраивает. Мы не отрицаем мас-
совых протестов, мы тоже готовы выво-
дить людей на улицы, так как, к
сожалению, для нынешней власти это
единственный аргумент.
     Но пользоваться этим острым ору-
жием надо разумно. Людей надо научить
пользоваться нормальными демократи-
ческими, в том числе парламентскими
инструментами как оружием борьбы за
свои интересы. Политика – это не гово-
рильня, как пытаются представить неко-
торые, а механизм влияния на власть.
Напомню вам о деятельности межрегио-
нальной группы, которая в 1991 году со-
бирала в "Лужниках" до 100 тыс. человек,
а в результате, в сухом остатке – беспо-
мощное, непрофессиональное прави-
тельство, разворовавшее страну. Никто
из них не стал моральным авторитетом
для нации, никто из них не смог преодо-
леть искушение деньгами и собствен-
ностью. Наш путь – это путь
социал-демократии, это массовое
включение людей в политический про-
цесс, в ежедневную и постоянную ра-
боту по защите и продвижению своих
интересов.
     Это работа на выборах всех уровней.
Не случайно Сергей Михайлович на
апрельском съезде для себя как основ-
ную партийную задачу принял руковод-
ство Палатой депутатов партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Вы знаете,
что этот депутатский корпус насчиты-
вает уже более 5 тыс. человек.
     Мы не можем позволить, чтобы поли-
тическое информационное простран-
ство во время избирательной кампании
было захвачено неосталинистами или
сторонниками нынешней власти. Мы не
хотим во втором туре президентских вы-
боров такой альтернативы для России. В

условиях роста протестных настроений
мы просто не имеем права остаться в
стороне и позволить встать во главе
массовой оппозиции псевдолидерам, ко-
торые в свое время уже развалили не
одну демократическую оппозицию.
     Теперь они предлагают нам сдать
мандаты. Не сдадим! Они достались нам
тяжкой работой, потом, а часто и кровью
в буквальном смысле. Наши мандаты –
это наше оружие в борьбе за интересы
людей.
     Мы должны предложить собственную
альтернативу, и в условиях роста про-
тестных настроений мы можем быть уве-
рены в том, что мы, во-первых, сможем
консолидировать вокруг себя тех, кто не
согласен с оголтелым высокомерием
партии власти, во-вторых, мы сможем
объединить вокруг себя тех, кому не нра-
вится лагерная пыль на модных ботинках
Зюганова. В-третьих, мы надеемся, что с
нами будут те, кто поверил, что многое в
обществе зависит от нас, что смелость
и гражданская позиция могут сокрушить
казавшийся недавно могущественным
административный ресурс. Еще раз по-
вторяю: мы с вами добьемся, чтобы был
второй тур выборов. Выборы в один тур,
которые нам обещают – это демагогия и
самообман партии власти и ее руководи-
телей.
     Напомню вам о некоторых историче-
ских прецедентах. Хрущев был первым
политиком, который, будучи смещенным
с поста руководителя страны, остался в
живых. Горбачев стал первым полити-

ком, который, будучи смещенным с
поста, остался общественным деятелем.
Сергей Миронов – это первый политик,
который оставил пост, но не оставил
борьбы, остался в политике и укрепил
позиции возглавляемой им партии!
     Мы идем во власть, чтобы остано-
вить чудовищную машину казенщины,
произвола и бесправия граждан. Про-
водимый курс поставил страну на грань
политического и экономического кри-
зиса. Мы предлагаем современный со-
циальный проект. Стабильность
по-нашему – это не одеяло, которым
можно накрыться с головой, чтобы не
замечать никаких проблем. В основе
стабильности общества должна быть не
зачистка политического поля, а компро-
миссы, которые складываются в ходе
открытой дискуссии и политической
борьбы. Стабильность обеспечивается,
как ни парадоксально, культурой поли-
тического конфликта, когда возникают
новые идеи и смыслы, когда вы-
являются интересы различных социаль-
ных групп.
     Вы знаете, что наша главная партий-
ная цель – преодолеть бездну социаль-
ного неравенства, которое разрывает
страну. И кое-кто уже начинает вслед за
нами повторять эти слова. Я хочу напом-
нить, что цена, которую мы платим за
глубочайшее социальное неравенство –
это цинизм богатых и ярость бедных, ко-
торая вывела сегодня людей на Болот-
ную площадь. И все это должны сегодня
понять!

Заключительное слово Николая Левичева 
на VI Cъезде Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ПОЛИТИКА – ЭТО НЕ ГОВОРИЛЬНЯ, 
А МЕХАНИЗМ ВЛИЯНИЯ НА ВЛАСТЬ

    10 декабря в Москве прошла вторая часть VI Съезда Политической
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Работа VI Съезда началась с выступ-
ления лидера Партии Сергея Миронова, в котором он подвел итоги кам-
пании по выборам депутатов Государственной Думы VI созыва. 
     Перед делегатами выступил Николай Левичев. Он предложил Съезду
поддержать лидера Партии Сергея Миронова в качестве кандидата на пост
Президента РФ от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на выборах Президента РФ,
которые пройдут 4 марта 2012 года.
    После процедуры тайного голосования председатель Счетной ко-
миссии Съезда Александр Романович огласил итоги. Подавляющим
числом голосов делегатов Сергей Миронов был выдвинут кандидатом 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на должность Президента Российской Феде-
рации. Серей Миронов поблагодарил делегатов Съезда за оказанное ему
доверие и рассказал`как в перерыве журналисты спросили его, не
боится ли он идти против Путина. На что Миронов ответил, перефрази-
ровав известную русскую поговорку: "Медведя бояться – в лес не ходить".
     В заключение своего выступления лидер СР воскликнул: "Только впе-
ред, ни тени сомнения! Так говорят десантники, которые своих не бросают!
Глядя вам в глаза, я еще раз хочу сказать, что буду с вами идти до конца.
Именно поэтому мы победим!". 
     С заключительным словом на Съезде выступил Председатель партии
Николай Левичев.

VI Съезд СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

Главный итог съезда – выдвижение Сергея Миронова в Президенты
     Ответственная миссия председателя счетной
комиссии съезда была поручена депутату Госу-
дарственной Думы уже нового созыва, руководи-
телю регионального отделения Партии в
Московской области Александру Романовичу. 
     Комментируя работу съезда, Александр Романо-
вич подчеркнул: «Участие лидера Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Сергея Миронова в президентской
кампании и его речь на съезде, в которой он заве-
рил, что решение баллотироваться на пост главы
страны не является результатом кулуарных догово-
ренностей, – главное политическое событие дня».
     Александр Романович также отметил, что съезд
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 10 декабря можно поста-

вить в один ряд с прошедшими по всей стране ак-
циями протеста против искажения результатов дум-
ских выборов. Наша партия жестко заявила о своей
позиции: съезд солидарен с россиянами, выражаю-
щими публичный протест против административного
произвола.
     Депутат Госдумы от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Александр Романович сделал также
упор на то, что призывы некоторых радикалов к
избранным депутатам сдать мандаты в знак про-
теста не станут для СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ
руководством к действию. «Это наши мандаты,
они завоеваны огромным трудом», – подчеркнул
Александр Романович.

СПАСИБО ВСЕМ!
Мои самые искренние слова благодарности от всей нашей профессиональной, монолитной, стойкой команды членов Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ гражданам 
Российской Федерации, которые не испугались, которые не отсиделись дома, которые 4 декабря пришли и отдали свой голос тем, в кого они верят. Большое спасибо
всем, кто сделал состоявшимися выборы в Государственную Думу VI созыва. Но особенная благодарность тем, кто поддержал Партию СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Лидер партии Сергей МИРОНОВ 



П О Д М О С К О В Ь Е 4

      «Открытием» 2011 года является то, что на этот раз
на митинги против нечестного ведения избирательной
кампании и подтасовки результатов голосования
вышли не только активисты политических партий и
мелкие группы «профессиональных революционе-
ров». Протестные акции по всей стране собрали де-
сятки тысяч граждан, не состоящих ни в какой партии,
а просто недовольных кражей своих голосов. По тер-
минологии замглавы администрации президента Вла-
дислава Суркова – это «рассерженные городские».
Что же их так «рассердило»? 
      

Телевидение – не место для дебатов
      Дмитрию Медведеву принадлежит фраза: «Если
партия не ходит на дебаты, не очень понятно, что она
вообще из себя представляет». Умри – лучше не ска-
жешь. Но так ли активно «ходила» на теледебаты «Еди-
ная Россия»? Незадолго до выборов депутат
Государственной Думы Геннадий Гудков рассказал, как
дважды отменялись его запланированные на централь-
ных телеканалах дебаты с единороссами. Предметом
дискуссии должна была стать коррупция. 
      Публичных дебатов, особенно с участием «Единой
России», было ничтожно мало. Почему на них пожалели
эфирное время? Чем таким сверхценным кормит зри-
теля наше телевидение, что даже на короткое время фе-
деральной кампании оно отказалось потеснить в
прайм-тайме своих идолов? Дебаты транслировались
трижды в день, но много ли людей смотрит телевизор в
7 утра? В 18:30? В 22:50, когда те, кому рано вставать,
уже готовятся к отбою? 
      Продолжительность дебатов также вызывала во-
просы. «Поединок» с Владимиром Соловьевым можно
считать подходящим по формату, а вот мини-поединки
соперников в программах Арины Шараповой и Петра
Толстого больше напоминали состязания по силе го-
лоса, чем дебаты, на которых обсуждаются важные
темы. Может быть, правы те, кто считал, что организа-
торы предвыборной кампании работали на снижение
явки? 
      

Административный укус
      Во время предвыборной гонки Интернет пестрил со-
общениями о фактах грубого давления на избирателей.
Кстати, «Единая Россия» с треском проиграла предвы-
борную борьбу на «виртуальном поле», поскольку им
практически не занималась (видимо, единороссы счи-
тают, что в России компьютер такая же редкость, как
где-нибудь в Сомали).
      Студенты Санкт-Петербургского университета со-
общали в Интернете о том, как старосты академических
групп призывали товарищей отдать голоса в пользу
«Единой России» за 500 рублей. Аналогичные случаи
были зафиксированы в Москве.
      В городе Бердск Новосибирской области активисты
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ обнаружили на служебной
площади отдела физкультуры и спорта местной адми-
нистрации сотни оппозиционных газет, судя по всему,
вытащенных из почтовых ящиков. Полуметровым слоем
печатной продукции была устлана вся комната. Изби-
рательный штаб «Единой России» заявил: мы не знаем,
как в отдел попала вражеская пресса. Ветром занесло.
      Самый трогательный пример беспрецедентной ак-
тивности единороссов имел место на заседании изби-
рательной комиссии Белгородской области.
Представитель «Единой России» с правом совещатель-
ного голоса попытался покусать коллегу-оппонента, од-
нако жертве удалось отпрыгнуть на безопасное
расстояние от агрессора. Тогда темпераментный едино-
росс в сердцах укусил другого члена комиссии…
      4 декабря явка избирателей в Ростовской области
составила 146%, в Воронежской – 130%...
      Перечисление подобных случаев заняло бы много-
томник. Но очень хотелось бы, чтобы оно стало содер-
жанием томов уголовных дел. Сергей Миронов как-то
заметил, что махинации на выборах являются госу-
дарственным преступлением и должны караться соот-
ветствующим образом. Вы с этим не согласны?
      

Битва под Москвой
      4 декабря у меня не было возможности следить за
ходом голосования по всей стране, но и одна Москов-
ская область, где я проживаю, предоставляла широкие
возможности для научного анализа. 
      Накануне выборов избирательная комиссия Подмос-
ковья порадовала сообщением о том, что 4 декабря с

20:00, т.е. с момента начала подсчета голосов и до 10:00
следующего дня, членов избирательных комиссий в
областной избирком не пустят. При этом в течение са-
мого голосования также не предусматривалась возмож-
ность собрать комиссию, поскольку ее члены должны
были работать в разных округах Подмосковья, крупного
субъекта федерации.
      Кандидат в областную Думу по одномандатному
округу Виктор Алкснис сообщил, что накануне дня го-
лосования органы социальной защиты Рузского района
составили список инвалидов, не способных прийти на
участки. Их имена были внесены в реестр, самим инва-
лидам розданы памятки с указаниями, как правильно
голосовать...
      По избирательным участкам Солнечногорского рай-
она весь день голосования колесили таинственные авто-
бусы. Их пассажиры высаживались на участках и
голосовали по открепительным удостоверениям, которые
давно предлагает запретить СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. В
каждом из автобусов находилось порядка 30 человек...
      Горячей точкой Подмосковья 4 декабря 2011 года
стал город Жуковский. Нарушители закона о выборах
здесь применили тактику «голосования предприя-
тиями». Это ноу-хау сводится к тому, что генеральный
директор обращается к председателю участковой изби-
рательной комиссии с заявлением от лица работников,
в котором содержится просьба организовать голосова-
ние непосредственно на территории предприятия.
Мотив – чрезвычайная занятость трудового коллектива
в выходной день и, как следствие, невозможность ра-
ботников прийти на избирательный участок. Подобные
обращения генеральных директоров к председателям
УИКов противоречат закону, однако 4 декабря именно
по такой схеме исполнил свой гражданский долг кол-
лектив предприятия ЮИТ-Строй в Жуковском.
      Городская больница в том же Жуковском 4 декабря
превратилась в Бермудский треугольник. На ее терри-
тории появлялись неизвестные личности без признаков
нездоровья, наблюдатели вызывали в больницу работ-
ников прокуратуры и средств массовой информации.
Главный редактор газеты «Жуковские Вести» попыта-
лась снять посещение больницы председателем терри-
ториальной избирательной комиссии, однако тот
категорически запретил это делать, используя яркие не-
парламентские выражения.
      Избирательные участки Жуковского подвергались
нашествиям групп сомнительных граждан, голосующих
по открепительным удостоверениям. По требованию
наблюдателей 10 таких инкогнито были задержаны по-
лицией. 
      И такими методами, вы, дорогие политические оп-
поненты, собираетесь и дальше руководить страной?
Уже не получится, и вот почему.
      

Игра без правил закончилась
      Выборы 4 декабря не стали революцией, но они по-
казали динамичное нарастание «негативного консен-
суса». Если бы не сознательность протестного
электората и его высокая явка, то теряющая реальную
поддержку «партия власти» получила бы заявленные
ранее в качестве плана 65%. А так с трудом натянула
себе 50% методами, о которых говорилось выше.
      От «Единой России» мягко дистанцировался Влади-
мир Путин. Нет, формально он за партию заступился. Од-
нако публично признал, что рейтинг «партии власти»
падает, и решил формировать свой избирательный штаб
на основе людей из Общероссийского народного фронта. 
      Да и как не признать падение рейтинга, если, напри-
мер, в нашем родном Подмосковье на федеральных вы-
борах 2007 года «Единая Россия» собрала 49,57%
голосов избирателей, а теперь – 33,51%! 
      Другим отрезвляющим фактором для «Единой Рос-
сии» должна стать митинговая активность граждан
страны от Москвы до Владивостока. Таких уличных про-
тестов Россия не знала с середины 1990-х.
      Все это говорит о том, что «Единая Россия», 10 лет
заклинавшая, что является партией гражданского мира
и стабильности, сегодня по существу становится глав-
ным фактором нестабильности. Она должна впредь
либо пунктуально соблюдать демократические правила
игры, либо ей придется сойти на обочину истории. Де-
сятилетняя игра без правил похоже заканчивается. А
вот начинается ли эпоха честного диалога с собствен-
ным народом? 

Редакция газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ»

Уходящий политический год войдет в новейшую историю России двумя событиями. Впервые
почти за 10 лет «Единая Россия» не стала абсолютным чемпионом предвыборной гонки, в не-
которых регионах страны просто проиграла ее. А нарушения на выборах впервые за долгие
годы вызвали широчайший гражданский протест. 

НАЧИНАЕТСЯ ЭПОХА ЧЕСТНОГО ДИАЛОГА 
С СОБСТВЕННЫМ НАРОДОМ?

     Вот какая, друзья, неприглядная история приключилась
в Московской областной Думе. Как и заведено в подмос-
ковном парламенте, в четверг 1 декабря, к привычному на-
чалу пленарного заседания, в 11.00 в зал заседаний
начали подтягиваться депутаты, но почему-то только двух
фракций – КПРФ и «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ». Как вы-
яснилось позже, фракция «Единая Россия» втихую, никому
ничего не говоря, устроила свой междусобойчик в другом
зале в здании Мособлдумы. На него явился не кто-нибудь,
а лидер списка подмосковной ЕР губернатор области
Борис Громов.
     Оказывается, пока дисциплинированно собравшиеся
на завершающее, как они думали, заседание, коммунисты
и эсеры понапрасну ждали прихода коллег из ЕР, губерна-
тор Громов в другом месте благодарил их за послушную
деятельность в Думе. Таким образом, штатное, – причем,
планировавшееся заключительным, – заседание Мособл-
думы было сорвано.
     В интервью «Интерфаксу» Громов потом поведал, что
на заседании Мособлдумы «парламентарии хотели рас-
смотреть соглашение о границах между Московской
областью и Москвой, но поскольку не хватает немного кво-
рума, решили сделать это 7 декабря».
     Однако по моей версии, кворума-то как раз не хватило
много – целой фракции. А вот сам неуважительный по от-
ношению к оппозиции демарш был предпринят потому, что
единороссы просто испугались открытого разговора с де-
путатами КПРФ и СР о вопиющих нарушениях в предвы-
борной кампании, инициированных руководством «Единой
России». 
     Эта моя версия полностью подтвердилась и на отложен-
ном заседании Мособлдумы 7 декабря. Как ни старались
представители оппозиционных фракций дополнить по-
вестку дня обсуждением хода выборов 4 декабря, их усилия
встретили ожидаемое упорное сопротивление парламент-
ского большинства. Неприятный для «Единой России» раз-
говор партия власти задавила в зародыше. 
     По такой же схеме фракция «Единая Россия» посту-
пила и с совершенно сырым проектом «большой
Москвы». Он вызвал острые вопросы депутатов оппози-
ционных фракций. Ведь передача территорий Москов-
ской области столице приведет к потере 10-30%
областного бюджета, которые никто не собирается ком-
пенсировать, а в самом акте передачи присутствуют при-
знаки нарушения закона.
     Ваш покорный слуга выступил со своей версией виде-
ния этого проекта. Меня волнует, в частности, каков пра-
вовой статус поручения президента по такой масштабной
территориальной реформе. Этот вопрос приобретает осо-
бую остроту поскольку автор идеи Дмитрий Медведев яв-
ляется «уходящим президентом» и вопрос решается также
«уходящей Думой». Не разумнее было бы обсудить его в
Московской областной Думе нового созыва? 
     Я отметил также, что грядущие изменения увеличат тер-
риторию Москвы вдвое. Здесь впору говорить не об изме-
нении, а о поглощении одного субъекта федерации другим. 
     И, наконец, главное: почему, приступая к масштабной
территориальной реформе, власти не спросили мнения жи-
телей? Я утверждаю, что все мои соседи, проживающие в
Апрелевке, категорически против присоединения их рай-
она к столице. Но их, увы, никто не спрашивает.
     Как всегда на заседаниях Мособлдумы, мнение оппози-
ции не смогло поколебать парламентского большинства
партии власти. Последнее заседание Московской област-
ной Думы четвертого созыва не стало исключением из об-
щего правила. Приказ исполнительной власти послушно
выполнен.

ИСПУГАЛИСЬ ПРЯМОГО
РАЗГОВОРА О ЖУЛЬНИЧЕСТВЕ

НА ВЫБОРАХ 

Александр РОМАНОВИЧ

МОЯ
ВЕР
СИЯ
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     Единственным вопросом, рассмот-
ренным на этой 177-й «пленарке» Мо-
соблдумы стало соглашение об
изменении границ между Москвой и
Московской областью. Представители
оппозиционных фракций пытались до-
полнить повестку дня обсуждением
хода выборов 4 декабря, однако эта
инициатива встретила ожидаемое со-
противление парламентского большин-
ства. Неприятный для «Единой России»
разговор закончился, не начавшись.
     С докладом об изменении границ
Москвы выступил министр по делам
территориальных образований Москов-
ской области Владимир Демешкан. Вы-

ступление министра вызвало острые
вопросы депутатов оппозиционных
фракций. Ведь передача территорий
Московской области столице приведет
к потере 10-30% областного бюджета,
которые никто не собирается компен-
сировать, а в самом акте передачи при-
сутствуют признаки нарушения закона.
Кстати, заключение правового управле-
ния областной Думы – отрицательное. 
     Лидер фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» Александр Романович поинте-
ресовался, каков правовой статус поруче-
ния президента по такой масштабной
территориальной реформе. По мнению
Романовича, это приобретает особую ост-

роту поскольку Дмитрий Медведев яв-
ляется «уходящим президентом» и вопрос
также обсуждается «уходящей Думой».
Не разумнее было бы обсудить его в Мос-
ковской областной Думе нового созыва?
     По словам Александра Романовича,
на территориях, которые войдут в со-
став столицы, сегодня фактически оста-
новилась любая экономическая
деятельность. Сам термин «изменение
границ» представляется лидеру эсеров
некорректным и лукавым. Когда благо-
даря этим изменениям территория
Москвы увеличивается вдвое, то впору
говорить не об изменении, а о поглоще-
нии одного субъекта федерации другим. 

     И, наконец, главное: почему, присту-
пая к масштабной территориальной ре-
форме, власти не спросили мнения
жителей? Романович утверждает, что
все его соседи, проживающие в Апре-
левке, категорически против присоеди-
нения их района к столице. Но их, увы,
никто не спрашивает.
     Как всегда, мнение оппозиции не
смогло поколебать парламентского
большинства партии власти. Послед-
нее заседание Московской областной
Думы четвертого созыва не стало ис-
ключением из общего правила. Приказ
исполнительной власти послушно вы-
полнен.

Большинство Московской областной Думы не желает слу-
шать оппозицию, даже если её соображения или законо-
проекты носят не политизированный, а вполне
«общечеловеческий» характер, не вызывающий возражений
у политиков любых направлений. Отрицательный отзыв или
прямое указание областного правительства «не пущать!»
автоматически гарантируют аналогичную и послушную ре-
акцию думского большинства. Это в очередной раз пока-
зало голосование депутатов регионального парламента на
заключительном заседании 7 декабря. 

Если предложено оппозицией, 
отклонить!

      Кроме того, поправки в областной закон о бюд-
жете-2011 включали выделение дополнительных
50 000 тыс. рублей на освещение деятельности ор-

ганов исполнительной власти Московской области
в электронных СМИ и выделение 4000 тыс. рублей
на изготовление типографской продукции для пра-
вительства. Мы посчитали несправедливым финан-
сирование пропаганды успехов правительства за
счет налогов граждан и предприятий!
      При рассмотрении бюджета на 2011 год мы вно-
сили предложения о повышении расходов на обя-
зательное медицинское страхование, об
индексации заработной платы работникам бюджет-
ной сферы, о сокращении расходов на содержание
административного аппарата. Среди других наших
законодательных инициатив были поправки в зако-
нопроекты о регулировании земельных отношений
и о государственном контроле в сфере содержания
и ремонта газового оборудования многоквартир-
ных домов и др.

      «О льготном налогообложении в Московской
области», предполагающий льготы, предоставляе-
мые предприятиям, производящим товары для
детей;
      «О гарантиях равенства парламентских партий
при освещении их деятельности государственными
региональными и муниципальными средствами
массовой информации»;
      «О компенсации расходов на проезд к месту
учебы и обратно отдельным категориям обучаю-
щихся»;
      «О мерах по защите населения Московской
области от неблагоприятного воздействия безнад-
зорных животных»;

      Мы предложили поправки в законы «О профи-
лактике наркомании и токсикомании на территории
Московской области» и «О лицензировании рознич-
ной продажи алкогольной продукции в Московской
области».

      «О внесении изменений в ст. 54 закона Россий-
ской Федерации «Об образовании» в части выплаты
надбавки педагогическому работнику федераль-
ного государственного образовательного учрежде-
ния среднего профессионального образования за
наличие ученой степени;
      «О внесении изменений в отдельные законода-
тельные акты РФ по введению запрета на исполь-
зование автомобильных дорог на платной основе;
       «О внесении изменений в закон «О социальной за-
щите инвалидов в Российской Федерации» в части со-
вершенствования системы реабилитации инвалидов;
      «О внесении изменений в ст. 374 Трудового ко-
декса Российской Федерации», касающуюся гаран-
тий работникам, входящим в состав выборных
профсоюзных органов.
      К сожалению, по причине активного противо-
стояния нам послушного большинства областной
Думы, многие из перечисленных законодательных
инициатив были отклонены. А жаль!

Депутаты фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Мособлдуме 

ГОД 2011 

Ранее нами были подготовлены и 
вынесены на рассмотрение Московской
областной Думы законы: 

Мы предложили коллегам по Московской
областной Думе рассмотреть поправки в
федеральные законы, разработанные 
нашими коллегами – депутатами фракции
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» Государствен-
ной Думы. Среди них:

•   увеличение расходов правительства в
сумме 251 958 тыс. рублей на обеспечение
его деятельности, в том числе – выделение
15 000 тыс. рублей на оплату аренды допол-
нительных служебных помещений на Сла-
вянской площади в Москве;
•   213 652 тыс. рублей на содержание пра-
вительственных зданий на ул. Сретенка;
•   58 955 тыс. рублей на обеспечение транс-
портного обслуживания государственных
органов Московской области.
•   Нам показалось слишком щедрым по-
дарком к 10-летию Праздника труда в Мос-
ковской области выделение 1250 тыс.
рублей на организацию торжественного
приема.
•   Мы усомнились в справедливости выде-
ления 60 000 тыс. рублей Подольскому му-
ниципальному району на погашение
заемных средств, а также выделения 35 000
тыс. рублей Ступинскому району также на
оплату долгов.

Обсуждая поправки в закон о бюджете
Московской области на 2011 год, пред-
ложенные правительством области,
фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»
поставила под сомнение целесообраз-
ность расходов бюджета по целому ряду
статей. Вот лишь некоторые из них:

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» ФРАКЦИЯ 
СРАЖАЛАСЬ ДО ПОСЛЕДНЕГО
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       4 декабря в Дзержинском помимо де-
путатов Госдумы и Мособлдумы выби-
рали градоначальника. Одним из
претендентов на пост был действующий
мэр Алексей Плешаков. Догадайтесь с
трех раз, в какой партии состоит глава го-
рода Дзержинский? Правильно, в «Единой
России». Со всеми вытекающими из этого
последствиями.
       А последствий вытекло много. Главе
Дзержинского надо отдать должное: 
административным ресурсом он распоря-
жался щедро и профессионально на всех
стадиях выборного процесса. 

Предвыборные поборы мэра
       Еще на этапе агитации Председатель
Совета местного отделения Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Елена Егорова
обратилась в судебные органы с иском по
поводу злоупотреблений городского
главы. Злоупотребления носили как адми-
нистративный, так и финансовый харак-
тер, впрочем, в современной России эти
сферы неразрывны. 
       Предвыборный штаб Плешакова и его
товарищей по партии раскинулся на про-
сторах муниципального учреждения. По-
мещение общей площадью 58 квадратных
метров, увешанное хрустальными лю-
страми, было арендовано за полторы ты-
сячи рублей в месяц, коммунальные
услуги не оплачивались, на них едино-
россы «сэкономили». 
       Да что там коммунальные услуги, если
даже телефонные разговоры, которых бы-
вает так много во время предвыборных

кампаний, бережли-
вый мэр оплатил
только после обраще-
ния СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ в суд. А до
этого телефонные
услуги его штабу по-
свойски предостав-
ляло предприятие
ОАО «Монтаж», 34% акций которого при-
надлежит городу. Кроме того, «Монтаж»
пожертвовал 20 тысяч рублей в избира-
тельный фонд Плешакова. Таких предприя-
тий-жертвователей в Дзержинском
отыскалось более 10, деньги были возвра-
щены только на день первого заседания
суда. А если бы обращения в суд не было?
Активно проголосовал блок призраков 

и мертвых душ… 
       4 октября глава Дзержинского издал
постановление, в котором были жестко
определены места встреч кандидатов с
избирателями. Для него самого местом
встречи стал весь город. Действующий
градоначальник активно «ходил в народ»
на территориях больниц, школ, детских
садов в удобное для него время, широко
привлекая для организации встреч своих
подчиненных – муниципальных служащих.
Ну и кто там говорит: «Место встречи из-
менить нельзя»?..
       Однако самыми захватывающими ат-
тракционами были отмечены день голосо-
вания и ночь подведения его итогов.
История в духе гоголевского хутора Ди-
каньки приключилась на избирательном

участке №216, где в голосовании приняли
участие жители 650 квартир 576-квартир-
ного дома. Причем, самую высокую явку
обеспечили граждане, проживающие в
577-650-й квартирах, которых в доме нет.
Разгадка этого парадокса может быть
одна: на избирательном участке №216 в
Дзержинском 4 декабря голосовали при-
зраки. Стоит особо отметить, что вброс на
этом участке составил 37 бюллетеней –
видимо, на помощь к здешним призракам
пришли другие…
       Помимо этих жильцов-фантомов, в
голосовании 4 декабря принимали актив-
ное участие вообще исчезнувшие души.
На участке №221 исполнили свой граждан-
ский долг несуществующие жители домов
№5, 6 и 8 по улице Бондарева. Несуще-
ствующие – потому что дома эти уже
давно расселены и частично снесены.
       Лидер местной СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ Елена Егорова утверждает, что
общее количество «левых» бюллетеней на
нынешних выборах в Дзержинском превы-
сило 2500 экземпляров. Этот «урожай»
станет поводом для судебных разбира-
тельств.

Ночное сражение за голоса
     Процесс подсчета бюллетеней также
не обошелся без острых моментов. Пред-
седатель участковой избирательной ко-
миссии №211 наотрез отказался
вскрывать урну для голосования. Он
упорствовал вплоть до 10 утра 5 декабря,
пока в затянувшуюся дискуссию между
ним и наблюдателями не вмешалось
областное отделение Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Чиновнику было за что
сражаться: по результатам «вскрытия»
кандидат в мэры от СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ Виталий Панаморенко опере-
дил действующего градоначальника Пле-
шакова на 200 голосов.

       Ночь подсчета голосов в Дзержин-
ском была ознаменована актами выдворе-
ния наблюдателей с участков силами
полиции. По словам Егоровой, на некото-
рых участках наблюдателям-оппозицио-
нерам запрещалось ходить, есть и пить –
после 36 часов напряженной работы.
«Мы не считаем себя побежденными…»
       Представители Дзержинского приняли
участие в митинге протеста против махи-
наций на выборах на Болотной площади
столицы 10 декабря. 17 декабря, как уже го-
ворилось, они провели собственный ми-
тинг в Дзержинском, а 24-го снова будут
в рядах протестующих в Москве на про-
спекте Сахарова.
       Формально официальным победите-
лем гонки признан Плешаков, но мы не
считаем себя побежденными, – заявляет
Елена Егорова. – Мы честно выиграли вы-
боры мэра и не собираемся сидеть сложа
руки. Мы сможем доказать факт нашей
победы в суде. 18 января состоится первый
суд. Если он откажется признать нашу
правоту, мы пойдем до конца – вплоть до
Верховного суда России. 

Станислав ВАРЫХАНОВ

     На территории городка Курсы «Вы-
стрел», расположенного в черте Сол-
нечногорска, находится 42 дома разной
этажности. В домах проживает порядка
6 тыс. человек. Не так давно Мини-
стерство обороны России передало
все военные городки страны на баланс
муниципальных структур. Как и во мно-
гих подобных случаях, городок Курсы
«Выстрел» ожидала печальная пер-
спектива остаться бесхозным. К мо-
менту передачи «гражданским»
состояние жилищного фонда и инфра-
структуры здесь были удручающими.
Рука заботливого хозяина не касалась
военного городка со времен холодной
войны. В половине домов не было горя-
чей воды, у половины текла кровля. В
подвалах – болота с комарами. Состоя-
ние дорог такое, будто офицеры обита-
тели городка готовились к вторжению
противника, на пути которого вырыли
окопы и выстроили укрепления.
     По словам главы компании «Со-
юзстрой», большинство объектов го-
родка нуждалось (и нуждается) не в
«содержании», а в восстановлении. А
восстановление должна оплачивать не

компания-подрядчик, а профильные го-
сударственные структуры, которые са-
моустранились от решения проблем.
Вернуть их в реальность стало одной из
стратегических задач «Союзстроя», вы-
бранного жителями управляющей ком-
панией в феврале нынешнего года. К
слову сказать, конкурса фактически не
было, но коррупция здесь не причем –
просто состояние городка Курсы «Вы-
стрел» было таким, что никто, кроме
«Союзстроя», не отважился браться за
его благоустройство. Кроме того, со-
стояние городка не побуждало его жите-
лей быть педантичными плательщиками
за услуги ЖКХ, собираемость платежей
и по сей день остается крайне низкой,
это еще одна большая проблема управ-
ляющей компании.
     Сегодня в половине домов горячая
вода появилась. Ведется ремонт крыш.
С тех пор как начал работать «Со-
юзстрой» дороги чистятся, ямы засы-
паны, «окопы» и «блиндажи» зарыты.
Осушено около половины подвальных
болот, начато восстановление подъ-
ездов и первых этажей домов. Воен-
ный городок Курсы «Выстрел»

возвращается в цивилизацию. Путь к
ней будет долгим и тернистым, но про-
цесс стартовал.
     В чем же заключается военная
тайна «Союзстроя», решающего за-
дачи, которые оказались не по плечу
подавляющему большинству ЖКХ-ком-
паний? 
     – Мы пришли сюда надолго, – гово-
рит генеральный директор компании
Алексей Алексеев. – Я в Солнечногор-
ске «абориген», родители живут в
таком же военном городке, отец и дед –
офицеры. Наш рецепт простой: хочешь
работать в ЖКХ – вначале вкладывайся,
а уж потом получай прибыль. Большин-
ство компаний приходят в эту сферу за
другим. Их цель – получение макси-
мальной выручки в короткий срок, не-
которые после этого предпочитают
исчезнуть... А мы вкладываемся и не
ждем быстрой прибыли. Ремонт каж-
дого дома нам обходится в 400-500 тыс.
рублей, немало и других расходов, но

со временем будут и до-
ходы. Главное – профессио-
нально работать и
чувствовать себя хозяином,
а не временщиком.

К сказанному Алексе-
евым стоит добавить, что
деятельность компании
носит абсолютно открытый
характер. Любой из жите-
лей городка может ознако-
миться с документами на
стендах, в Интернете,
прийти в офис компании и
получить ответы на во-
просы. Еще один принци-
пиальный момент: тарифы

на жилищно-коммунальные услуги
«Союзстроя» – самые низкие в Сол-
нечногорске. 
     С тех пор как эта компания попала в
поле зрения лидера местного отделе-
ния Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
Александра Волнушкина, активисты
партии периодически участвуют в суб-
ботниках на территории военного го-
родка. А сам депутат Солнечногорского
городского совета Волнушкин оказы-
вает поддержку «Союзстрою», отстаи-
вая интересы компании в коридорах
городской власти. Иногда это требует
больше усилий, чем осушение подва-
лов и ремонт крыш.
     Подмосковная СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ хотела бы рекомендовать
главу «Союзстроя» Алексеева на вре-
менно освободившийся пост министра
ЖКХ Московской области. Нужно
только вначале поговорить с жителями
военного городка. Могут не отпустить.

Андрей ГУБЕНСКИЙ

Несколько сотен жителей подмосковного города Дзержинский вышли 
17 декабря на площадь, чтобы выразить решительный протест организа-
торам выборов 4 декабря. Инициатором митинга выступило местное отде-
ление Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Протестовать пришли также
представители КПРФ, «Яблока» и просто горожане, гнев которых вызвали
многочисленные грязные махинации на выборах в их родном городе.

НАШ КАНДИДАТ НА ПОСТ МИНИСТРА ЖКХ ПОДМОСКОВЬЯ

ПОЧЕМУ ПРОТЕСТОВАЛИ НА МИТИНГЕ В ДЗЕРЖИНСКОМ 

Газета «Справедливая Россия» хочет облегчить задачу гу-
бернатора Московской области по подбору нового министра
жилищно-коммунального хозяйства. Мы предлагаем на этот
пост кандидатуру, обладающую, на наш взгляд, всеми каче-
ствами, которые необходимы министру ЖКХ. Обращаем вни-
мание руководства области на опыт работающей в
Солнечногорске управляющей компании «Союзстрой». Ее
возглавляет Алексей Алексеев, завоевавший на ниве благо-
устройства военного городка уважение жителей и под-
держку Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.



"Левада-центр" задал вопрос о том, какие занятия россияне считают самыми
доходными. В топе списка из профессий, связанных с экономической деятель-
ностью, оказался только "банкир" (27%), тогда как "руководитель предприятия" и
предприниматель заняли 9 и 13 место соответственно. По соседству же с банки-
ром разместились "губернатор" (25%), "министр" (23%), "судья" (21%), а первое
место заняла "профессия" депутата (30%).

Вот вам и общественный приговор, который вскрывает деградацию властно-
политической системы, изъеденной коррупцией. Высокую доходность в глазах
россиян таких профессий, как депутат или судья, их преимущество перед бан-
кирами и предпринимателями, люди связывают не с зарплатой (кстати, высокой),
а с массовым мздоимством. Фактически граждане счи-
тают, что самой доходной профессией в стране яв-
ляется "профессия" коррупционера.

Но коррупция – это базис, на котором стоит по-
литическая монополия "Единой России". Недаром
"партия власти" так оберегает коррупционеров,
любые действенные предложения, касающиеся
борьбы с этим злом, "маринует" в стенах парла-
мента или объявляет нарушением
презумпции невиновности.

Поэтому только разрушение
политической монополии "Еди-
ной России" позволит сделать
уважаемыми и доходными
профессии врача, учи-
теля, предпринимателя,
офицера. Как оно и
должно быть в здоровом
обществе.

     Следственный комитет (СК) РФ предъявил обвинения
в окончательной редакции шести организаторам подполь-
ного игорного бизнеса в Подмосковье. Подпольные ка-
зино принесли им доход в 770 млн. рублей, значительная
часть которого ушла "крышевавшим" теневой бизнес со-
трудникам Мособлпрокуратуры. Между тем, Генпрокура-
тура полагает, что в действиях Назарова не было состава
преступления.
     В середине декабря следователь Денис Никандров
предъявил обвинения по пунктам "а" и "б" части 2 статьи
171 УК РФ (незаконное предпринимательство, совершен-
ное организованной группой и сопряженное с извлече-
нием дохода в особо крупном размере) организаторам
подпольного бизнеса Ивану Назарову и Марату Мамыеву,
их помощнице Алле Гусевой и координаторам деятельно-
сти нелегальных казино Ивану Волкову, Владимиру Хус-
нутдинову и Владимиру
Наумкину. Им грозит нака-
зание от выплаты штрафа
до лишения свободы сро-
ком на пять лет.
     Все обвиняемые пол-
ностью признали свою
вину, заключили сделки со
следствием и будут про-
сить о том, чтобы дело
рассматривалось в осо-
бом порядке. В начале ян-
варя они начнут
знакомиться с почти ста
томами расследования, а
закончат аж весной 2012
года… 

КОГДА ЖЕ ЗАВЕРШИТСЯ
"ИГОРНОЕ ДЕЛО"?

Москва

Подольск

Одинцово

Участковый покрывал
проституток 

Солнечногорская городская
прокуратура утвердила обвини-
тельное заключение по уголов-
ному делу в отношении
старшего участкового уполно-
моченного Крюковского отде-
ления Александра Журавина.
Установлено, что Журавину
было известно об организации
занятия проституцией непода-
леку от Ленинградского шоссе
в местной деревне. Был он
осведомлен и об одном из орга-
низаторов этой деятельности. С
августа 2010 года по февраль
2011 года Журавин ежене-
дельно получал от организа-
тора занятия проституцией 65
тыс. рублей за общее покрови-
тельство и не проведение про-
верочных мероприятий.

ДМИТРОВ
Следователи подозреваются во взятке

Следственными органами завершено расследова-
ние уголовного дела в отношении 33-летнего полков-
ника юстиции, заместителя начальника – начальника
отдела по расследованию преступлений против собст-
венности Следственного управления при УВД Дмит-
ровского района и его подчиненного 29-летнего
следователя, майора юстиции. Они обвиняются во взя-
точничестве. Они вымогали у водителя-участника ДТП
50 тыс. рублей. При попытке получения взятки подо-
зреваемые были задержаны.

ОБУХОВО
Чиновник хотел 600 тыс. рублей за газ 

Следственными органами возбуждено уголовное дело в отношении 35-лет-
него начальника социально-правового отдела администрации городского посе-
ления Обухово. Его подозревают в покушении на мошенничество, с
использованием служебного положения. По версии следствия, чиновник с но-
ября по декабрь 2011 года требовал от председателя одного из садовых това-
риществ за содействие в выдаче разрешения на строительство газопровода
600 тысяч рублей. 

Так, он сообщил председателю, что разрешение на строительство газопро-
вода уже подписано главой администрации Обухово, находится у него на руках
и будет передано после зачисления на указанный им расчетный счет в банке
денежной суммы. Председатель обратилась в правоохранительные органы.

СРЕДНЯЯ ВЗЯТКА
В ПОДМОСКОВЬЕ –
300 ТЫС. РУБЛЕЙ

Средняя взятка в Подмосковье превысила 300 000 рублей. В 2010 году
этот показатель был на уровне 215 000 рублей. При этом ГУ МВД по Мос-
ковской области говорит о том, что среднестатистическая взятка состав-
ляет 100 000 рублей. Наиболее «взяткоемкими» сферами являются
правоприменение, например, отказ в возбуждении уголовного дела, а
также выделение земельных участков, взятки в сфере образования и здра-
воохранения – за поступление или выдачу больничных листов. 

Звенигород

Сергиев
Посад

это базис монополизма 
«Единой России»

Коррупция– 

СОЛНЕЧНОГОРСК

СЕРПУХОВ
Прокурор оставлен под арестом

Мосгорсуд оставил под арестом бывшего прокурора Серпуховского рай-
она Подмосковья Олега Базыляна, фигуранта "игорного" скандала в обла-
сти. По словам источника в пресс-службе суда, таким образом, суд отклонил
жалобу защиты Базыляна, признав законным решение Басманного суда о
продлении ему ареста до 15 февраля. Напомним, в рамках расследования
уголовного дела о покровительстве незаконному игорному бизнесу обвине-
ния в получении взяток предъявлены ряду сотрудников правоохранительных
и надзорных органов: бывшему начальнику 15-го Управления Мособлпроку-
ратуры Дмитрию Урумову. Такие же обвинения предъявлены бывшим под-
московным прокурорам Роману Нищеменко и Олегу Базыляну, а также
начальнику отдела Управления "К"  МВД  Фариту Темиргалиеву и его заме-
стителю Михаилу Куликову.
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Родился 20 января 1956 года.
Образование высшее, окончил Все-

союзный заочный инженерно-строитель-
ный институт.

Избирался депутатом Совета депутатов
городского поселения Дмитров Дмитров-
ского муниципального района Московской
области на непостоянной основе. 

Член Бюро Совета регионального
отделения Политической партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Мос-

ковской области.
Являлся депутатом Московской областной Думы IV созыва, заме-

стителем руководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ».
Был членом Комитета по аграрной политике, землепользованию, при-
родным ресурсам и экологии.

04 декабря 2011 года вновь избран депутатом Московской област-
ной Думы. На заседании фракции 13 декабря 2011 года избран руко-
водителем фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Московской
областной Думе.

Родилась 19 ноября 1980 года в
городе Мытищи. Окончила Мос-
ковский государственный инсти-
т ут международных отношений
(МГИМО МИД РФ) по специ-
альности юрист-международник.
Начала трудовую деятельность
юристом в ОАО «Мытищинский

электромеханический завод». До избрания в Мо-
соблдуму являлась Генеральным директором и чле-
ном Совета директоров ОАО «Мытищинский
электромеханический завод». Член Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Замужем, воспитывает сына.

Родился 5 февраля 1959 года. 
С отличием окончил МВТУ

им. Баумана. В НПО «Энер-
гия» прошел трудовой путь от
мастера до заместителя началь-
ника цеха. Основатель группы
компаний «ВЕСТА», до избра-
ния в Мособлдуму – бессменный
председатель Совета директоров
группы. Победитель конкурса
«Менеджер года – 2006» по

Московской области. Имеет ряд наград области, Мособл-
думы и города Королева. 

Неоднократно избирался депутатом городского Со-
вета. Принял активное участие в создании местного от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Королеве.
Член Бюро Совета регионального отделения партии. На
заседании фракции 13 декабря 2011 года избран заме-
стителем руководителя фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ» в Московской областной Думе.

САПА 
Александра Александровна 

Родился 17 октября 1974 года. 
С отличием окончил Коломенский педагогиче-

ский институт, позднее – юридический факультет
Московского Государственного открытого универ-
ситета. До избрания в Мособлдуму работал первым
заместителем руководителя Центра общественных
связей ООО фирмы «Оскордъ-Ц» и по совмести-
тельству – заместителем директора ООО «Коломен-

ский строитель». Член рабочей группы по законодательству в сфере
негосударственной охранной деятельности при Комитете ГД по без-
опасности. 

Секретарь Бюро Совета регионального отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской области, председатель
Совета местного отделения Партии в городском округе Коломна.

ЛЕБЕДЕВ 
Денис Юрьевич

Родился 4 октября 1971 года. Окончил Московский Финансово-Юридический Университет,
факультет «Экономики и управления». Служил в подразделении специального назначения
ВВ МВД, заместитель командира взвода разведки, сержант, краповый берет. Занимался раз-
личными коммерческими проектами, был заместителем генерального директора и руково-
дителем направления в немецкой компании «Hormann». До избрания депутатом
Мосооблдумы работал заместителем генерального директора по связям с общественностью
в ОАО «Трест Мособлстрой № 6». Член Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ с 2006 года.

ЯРЁМЕНКО 
Евгений Александрович

Родился 16 октября 1970 года. Выпускник Вольского высшего ордена Красного
знамени военного училища, специальность – «инженер-экономист». Окончил Ака-
демию Государственной службы при Президенте России по специальности «Госу-
дарственное и муниципальное управление». Кандидат экономических наук. Член
Союза журналистов России. Неоднократно избирался депутатом районного и город-
ского Советов. Руководитель местного отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Раменском районе. Член Совета регионального отделения. Кандидат в ма-
стера спорта СССР по самбо. Является советником по экономике президента Россий-

ской Футбольной Премьер-лиги (РФПЛ). Женат, воспитывает двух дочерей.

ЧИСТЮХИН 
Игорь Васильевич

ЧАРЫШКИН 
Иван Васильевич

КЕРСЕЛЯН 
Сергей Айкович


